

VISITE À ROME DE SA BÉATITUDE ANASTASE ARCHEVÊQUE DE TIRANA, DURRES
ET DE TOUTE L'ALBANIE

3-8 décembre 2009

DISCOURS DE SA BÉATITUDE ANASTASE

4 décembre 2009

Sainteté Benoît, Pape de Rome,

« Béni soit Dieu, le Père de Jésus Christ notre Seigneur : dans sa grande miséricorde, il nous a fait renaître grâce à la résurrection de Jésus Christ (1 P 1, 3). Aujourd'hui est un jour historique pour l'Église orthodoxe autocéphale d'Albanie. Pour la première fois, une délégation de notre Église a rendu visite à l'Église de Rome et a l'honneur et la joie d'un entretien personnel avec Votre Sainteté qui est, comme nous le savons, un profond penseur, un théologien exceptionnel, un défenseur de la paix et de la justice, un champion de la solidarité entre les peuples et un responsable ecclésiastique créatif.

Au XX^e siècle, l'Église orthodoxe autocéphale d'Albanie a subi l'une des persécutions les plus terribles. De 1944 à 1967, cette dernière a pris la forme familière des pressions que toutes les Églises de l'Europe orientale ont subies. Toutefois, de 1967 à 1990, l'Église en Albanie a littéralement été conduite face aux « portes de l'enfer ». La constitution a banni toute expression religieuse et, avec une persécution sans fin, elle a provoqué la complète dissolution de l'Église.

Par la grâce et la puissance de Dieu, notre Église a été réédifiée et a réuni tous les chrétiens orthodoxes en Albanie, indépendamment de leur origine ethnique. Elle a grandi de manière systématique: en promouvant la vie liturgique, en prêchant, en dispensant la catéchèse et en ordonnant plus de 140 prêtres albanais, en construisant 145 nouvelles églises, en restaurant 70 autres, en réaménageant encore 160 autres églises et centres ecclésiaux et, surtout, en accomplissant des efforts intenses pour conduire au Christ les générations les plus jeunes. Dans le même temps, notre Église offre une contribution active au progrès de la société albanaise, avec des initiatives significatives dans les domaines de la santé, de l'éducation, de l'assistance sociale, du développement agricole et de la culture. (...)

Sainteté, nous partageons pleinement l'accent que, dans votre première Lettre encyclique *Deus cari-*

tas est, vous avez placé sur le fait que « tout a origine dans l'amour de Dieu, tout est façonné par celui-ci, tout est dirigé vers celui-ci », et également la déclaration contenue dans votre dernière Lettre encyclique, selon laquelle « Dieu nous donne la force de lutter et de souffrir par amour du bien commun, car Il est notre Tout, notre espérance la plus grande ». Assurément, la mission et la responsabilité exceptionnelles de chaque Église locale consistent à offrir l'amour, en reliant ainsi les personnes à la source de l'amour. Aucune autre structure ou institution sociale n'est en position de remplir cette tâche. « En vivant dans la vérité de l'amour » nous sommes appelés à grandir « dans le Christ pour nous élever en tout jusqu'à lui » (Ep 4, 15). (...)

Ne nous laissons pas angoisser par l'avenir, car nous savons que l'avenir appartient au Christ, qui est celui « qui est, qui était et qui vient » (Ap 1, 8). Il vient à nouveau, de l'avenir!

Sainteté, nous savons qu'à travers votre long service académique et ecclésiastique, vous avez soutenu, comme vous le faites encore, la foi dans cette certitude unique, avec votre profonde pensée, votre inexpuisable générosité d'esprit, votre clairvoyance prophétique. De l'Église d'Albanie, qui a tant souffert, je vous prie d'accepter nos remerciements affectueux pour l'honneur de l'audience d'aujourd'hui et nos vœux cordiaux et sincères. Sainteté, du plus profond de nos cœurs, nous implorons le Seigneur Dieu, afin qu'à travers les prières de la Toute Sainte, de la *Theotokos*, il guide vos pensées et vos actions, de manière à ce que vous puissiez, à travers votre vie et votre œuvre, irradier la lumière du Christ dans le monde contemporain, assoiffé d'amour, de paix et d'espérance. Que vos œuvres soient abondantes et glorieuses.

ORF, 15.12.2009

Service d'information 133 (2010/I) 5-6